



Conjuntan en libro política interior y exterior en relación con los partidos políticos

La Comisión Estatal Electoral fue sede de la presentación del libro "La perspectiva internacional de los Partidos Políticos en México", autoría del Dr. José Fernández Santillán, Investigador Nacional Nivel III y Dr. Freddy Mariñez Navarro, Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), del CONACYT; en el que se concentra vida, historia, e ideología de los partidos políticos en México, desde una visión globalizada que atiende y destaca los asuntos del exterior vinculados a estos entes políticos.

En el evento celebrado este 12 de agosto en las instalaciones de la Comisión Estatal Electoral, los comentarios de la publicación estuvieron a cargo de Gabriela de la Paz, Profesora e Investigadora del Departamento de Relaciones Internacionales del Tecnológico de Monterrey; y de Enrique González Casanova, Director General de Política, Sociedad y Democracia, *Consulting & Research*.

Para Gabriela de la Paz este libro conjunta las características de los Partidos Políticos pero en su vinculación ideológica con el exterior, sin dejar de lado el repaso por su historia, su formación ideológica y el cómo les impactan los asuntos externos, ya que siempre se han manejado con un componente exterior, viendo qué se hace en otros lados, aprendiendo y trayendo prácticas y aliados".

"Es muy valiosa la presentación de ese libro porque nos enseña esa parte internacional de los partidos políticos que comúnmente no se maneja, es la parte más valiosa de la idea del libro, se habla de cómo los partidos políticos siempre estuvieron vinculados el exterior, aunque tengamos un principio de no intervención con el extranjero. Es un libro que nos hacía falta", expresó.

Por su parte, Enrique González comentó que la lucha ideológica de los partidos trasciende el entorno nacional para insertarse en el escenario global, donde se pueden ver ideas, tomas de posición de los partidos y los vínculos y las ligaduras que los partidos mantienen con formaciones políticas a nivel internacional.

"El estudio de la política mexicana en su conjunto y de las expresiones propias de las formaciones políticas es indisociable del entorno internacional; este texto es un punto de partida de lo que se debe hacer en este terreno de la realidad", expresó.

Su autor, José Fernández, indicó que el propósito de este libro es llamar la atención hacia los asuntos de política exterior, ya que no se pueden desligar de estos temas, ya que tienen impactos económicos y es necesario hacer una integración a distintos niveles, no solo de política, sino de economía, de salud, entre otros.

Al considerar que los grandes problemas como la migración infantil, la violencia y el tráfico de drogas sólo pueden resolverse por medio de tratados internacionales, debe entenderse la globalización y su impacto para trabajar sobre ello.

"Esta investigación lo que trata de despertar es una conciencia internacional, menos localista, porque lo internacional es importantísimo, es fundamental", aseveró.

Finalmente, Freddy Mariñez detalló la metodología bajo la que se creó el libro, que fue producto de una revisión sobre los Partidos Políticos en México aunada a una visión internacional.

"Su ideología es un indicador importante en el análisis de un partido político pero logramos empatarla con la política internacional, con la política económica, con la migración, la ecología, los problemas sociales, la globalización, y hasta el crimen organizado"

Concluyó señalando que si los partidos políticos carecen de una perspectiva internacional no podrán gobernar ante los desafíos que plantea la globalización como el combate al crimen, la inseguridad, pobreza, desigualdad, corrupción y soborno.